

En Alicante, un mes . . . 1'75 pts.  
 Un trimestre . . . . . 5  
 Fuera de la capital, trimestre 5'75  
 Extranjero, trimestre. . . 15  
 Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico. Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan. No se devuelven originales

# EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

AÑO II

Alicante 4 de marzo de 1887

NÚM. 342

## EL LIBERAL

Vie. nes 4 marzo de 1887

Desde Madrid

2 de marzo 1887.

Sigue sobre el tapete lo del monigote de Gracia y sigue el Sr. Romero Robledo apurando todos los resortes de la farsa.

Hoy ha tocado un nuevo registro. Ha presentado en el Congreso una proposición, pidiendo el nombramiento de una comisión parlamentaria, compuesta de cuatro individuos por cada una de las fracciones que tienen asiento en la Cámara, para que trasladándose á Gracia abra una información para depurar la verdad de lo ocurrido.

El Sr. Romero Robledo ha dicho que no se fia de los tribunales. Esta declaración ha producido general asombro.

El Sr. Romero Robledo que ha sido ministro hasta hace poco, que habrá influido é intervenido en los nombramientos de los actuales jueces y magistrados, que encuentra ahora constituidos los tribunales de la misma manera que él los dejó, lanza hoy la acusación terrible de que no le inspiran confianza

El Sr. Romero Robledo se vé en una situación desairadísima y trata de agarrarse á un clavo ardiendo.

Las gentes serias se han reido de la proposición. Para defenderla ha citado el Sr. Romero el testimonio de una persona de gran posición, ha dicho, el primer contribuyente de Gracia, con dos títulos profesionales. Y resulta que no es el tal contribuyente, ni primero ni segundo, ni tiene título profesional alguno.

Así son todos los testimonios del señor Romero Robledo. Pero ha hecho más el jefe de los reformistas. En el Salón de Conferencias, rodeado de numeroso grupo ha contado una historia espeluznante.

Ese mayor contribuyente (que no contribuye) y que ha llegado esta mañana á Barcelona, fué metido en un calabozo por orden de aquel Gobernador, y sin más motivo que asegurar la certeza de la mascarada de Gracia. En aquel calabozo ¡qué horror! se presentó un agente del Gobernador, y puñal en mano le exigió que se desdijese, declarando que no había ocurrido nada en Gracia.

El hombre resistió heroicamente y se conoce que aterrado el gobernador de tanto heroísmo lo puso en libertad. No tiene fácil explicación porque le convenció tan pronto el hombre del puñal. Pero ello

es que se convenció, el primer contribuyente ha llegado hoy á Madrid sano y salvo y con un caudal de datos para ilustrar al Sr. Romero Robledo.

La respuesta que el ministro de Gracia y Justicia ha dado al Sr. Romero ha sido contundente.

La proposición denota una ignorancia supina de las leyes y de las atribuciones de los poderes públicos.

El Sr. Romero Robledo ha retirado la proposición en mal hora presentada.

Pero lo que no puede retirar ni borrar, es el efecto deplorable que ha causado en la Cámara y en todo el público.

Hoy ha regresado á Madrid el Sr. Cánovas del Castillo. Ayer le dieron en Sevilla un buquete, en el que declaró que su mayor gloria es haber dejado el poder cuando la muerte del rey. Que la misión del partido conservador es esperar con paciencia y ayudar á los gobernantes.

Las noticias del extranjero son pesimistas.

La sublevación de Silistria, contra la regencia búlgara, es objeto de preocupación en las grandes potencias, porque creen ver en este suceso la mano de Rusia.

La Bolsa llegó hoy hasta 64, pero fué bajando y á las cinco de la tarde en el Bolsín se cotizó á 63'75.

Pío Gil.

### Observación justa

Nuestro muy estimado colega madrileño *El Correo*, en cuyos trabajos aparece siempre claro criterio, formula una observación que consideramos muy justa y que hacemos nuestra, generalizando la todavía más que aquél apreciable compañero.

Asuntos basados los unos, en sucesos que no se han verificado, y los otros en fundamentos de escasa ó de ninguna importancia, ejercen demasiada influencia sobre nuestro carácter, como meridional, exageradamente impresionable.

Así sucede frecuentemente que la opinión pública, dando proporciones de gigantes á modestísimos molinos de viento, se preocupa en sumo grado en cosas de tan poca monta, como los incidentes de la comedia del Sr. Zapata, ó de la denuncia del Sr. Romero Robledo.

Las columnas de la prensa periódica, la atención de los círculos políticos y las sesiones del Parlamento, les conceden

preferente atención, en cuanto que pasan casi inadvertidas cuestiones de verdadera importancia y trascendencia.

No parece efectivamente muy serio que las oposiciones pretendan convertir en arma mortífera una medida, por ejemplo, de policía gubernativa, cuando las leyes económicas. La reforma del Código penal, la ley del Jurado, y tantos otros problemas que están sobre el tapete, ofrecen ancho campo para que todos aquéllos, que presamen de interesarse por la prosperidad y desarrollo del país, den prácticamente y en beneficio de la patria, pruebas evidentes de su talento, ilustración y competencia. Esto parece lo serio y lo patriótico, y por eso estamos completamente de acuerdo con las acertadas observaciones de *El Correo*.

### Reforma útil

Entre los distintos proyectos que los centros directivos del Ministerio de la Gobernación tiene en estudio, figura uno que ha pasado un tanto inadvertido y que sin embargo es de mucha importancia desde muchos puntos de vista. Nos referimos al propósito de la Dirección general de establecimientos penales, de instalar colonias penitenciarias de carácter agrícola ó industrial en aquellas provincias, que voluntariamente se presten á reanudar y favorecer el pensamiento, ya cediendo terrenos á propósito para el caso, ó ya contribuyendo al buen resultado del proyecto, por medio de subvenciones ó de otros recursos eventuales, que aunque en un principio pudieran aparecer como gravosos, no serían en último término, otra cosa que gastos eminentemente reproductivos.

Los beneficios que esta utilísima reforma habrá de producir, si como esperamos es llevada al terreno de la práctica, son de diversa índole y pueden desde luego ser clasificadas en dos grandes grupos. En el orden material serían puestos en perfecto estado de cultivo grandes extensiones de terreno hoy baldío y abandonado, y cuyos productos alcanzarían en breve plazo la importancia necesaria para coadyuvar con desahogo primero y con exceso más tarde, al sostenimiento de todas las atenciones de las proyectadas penitenciarias, en las que por análoga manera podrían implantarse útiles industrias, cuyo desarrollo sería altamente beneficioso para las provincias que acepten y den vida al pensamiento. En el orden moral los resultados serían todavía más importantes y más prácticos. Destinadas principalmente las colonias penitenciarias á que nos referimos á la corrección de jóvenes delincuentes, éstos serían retenidos en ellas, hasta que el hábito del trabajo y del cumplimiento del deber los trasformase de un modo lento y progresivo, pero bien cimentado, en hombres honrados y de intachable conducta, al par que en hábiles y bien instruidos obreros, capaces de atender á sus necesidades con el fruto de su laboriosidad y de su inteligencia.

Conviene fijar mucho la atención en este punto, porque en la actualidad se observan frecuentemente los lamentables resultados, que produce la falta de un sistema fijo y normal de corrección.

Multitud de jóvenes están abandonados completamente así mismos buscan en el burto primero y en el robo más tarde, los medios de prolongar una vida de vagancia y de ociosidad, que termina muchas veces en el presidio y alguna que otra en la horca ó patíbulo más que por propia y arraigada perversidad, por la falta de una voluntad enérgica, que los conduzca desde un principio por el camino de la honradéz y del trabajo.

De vez en cuando caen en poder de las autoridades, y como la ley escrita establece obligadas limitaciones impuestas por la edad y por la poca importancia material del delito, sufren una ligera condena, durante la que acaban de pervertirse, y salen de una cárcel en general mal organizada, para volver á realizar hechos idénticos á los que no quedan ni castigados ni corregidos.

Creemos que sería muy útil para la provincia de Alicante que su Diputación provincial encontrase medio hábil para el establecimiento de una de las penitenciarias, cuyos beneficiosos resultados acabamos de bosquejar ligeramente.

### Sueltos políticos

*La Unión Democrática* dice que continuamos ocupándonos de los asuntos de su partido y que esto no le molesta, ni es causa bastante para que deje de leernos con suma complacencia, aun cuando empleemos tan malamente el tiempo como cuando de los republicanos nos ocupamos.

Añade el colega que si *algún día en su partido existiese alguna división, nunca sería tan grande como la surgida en el partido liberal dinástico.*

No podemos en esto estar conformes con el apreciable diario zorrillista, por cuanto en nuestro partido no hay división alguna, y si nó que lo pruebe *La Unión*, á no ser que entienda por división la diferencia de apreciación en una cuestión cualquiera, sin que hasta ahora haya llegado el caso de que ni siquiera uno de los hombres importantes del partido liberal, se haya separado de sus filas, mientras que los correligionarios del colega, ni se entienden, ni marchan á un fin común, como lo demuestra evidentemente la actitud de uno de los hombres más caracterizados de la república, D. Nicolás Salmerón y otros muchos, que siguen las inspiraciones de tan eminente repúblico.

Por lo demás, crea también el colega que leemos sus escritos con mucho, muchísimo gusto, y que jamás nos enfadamos con él, como diría nuestro estimado compañero *El Graduador*.

Resulta no ser exacta la noticia que ayer hemos reproducido de varios periódicos de Madrid, referente á que el Sr. Salmerón vaya á

FOLLETÍN DE EL LIBERAL (7)

## Guzman el Bravo

por LOPE DE VEGA

chos, y cayó en la tierra muerto, que ya bermejeaba de su sangre.

Quedaron en tierra Baloro y D. Félix, porque Mahamed iba desatinado entre unos árboles, porque le había D. Félix hecho pedazos las riendas; aunque arrojándose dél con destreza alarbe, volvió donde Baloro y D. Félix peleaban.

Era Baloro un bárbaro, hijo de negra y turco, feroz de aspecto, nervioso y corpulento; recibía con destreza los golpes en la adarga, y jugaba el alfanje que era de catorce libras, como si fuera pluma.

He hallado en Lucano, no léjos del principio del libro séptimo, donde describe la gente que llevaban los dos campos de Pompeyo y César, este verso:

«Movieron los valientes españoles  
 Sus adargas tan bien...»

Y dígoselo á vuestra merced para que sepa cuán antigua cosa es la adarga en España, to-

mada de los africanos, cuya fué siempre, como se lee en Livio.

No le pesó, con todo eso, á Baloro de la venida de Mahamed, así eran desatinados los golpes de D. Félix.

Salarraez, que le vió en tierra pelear con dos moros, ó ya fuese por amor que le había cobrado, ó porque si le mataban le quedaban tres que vencer, á cuyas manos era fuerza morir, arremetió el caballo á desbaratar con la lanza la pelea de dos á uno.

Levantó el rostro D. Félix entonces, y dijo en lengua arábica: «Rey de Túnez, mata á Zulema que estos dos ya están muertos.»

Con esto volvió el Rey la rienda á recibir á Zulema, que, mal herido, volvía á seguirles, aun con poco aliento.

Esforzó el suyo el valeroso Guzman, trayendo á la memoria el apellido de Bravo, y como si le mirara España en figura de dama desde alguna reja, tan fieras cuchilladas tiró á entrambos, que habiéndose adargado mal el mancebo Mahamet, le abrió toda la cabeza hasta los hombros, y como el golpe de la segur del labrador cae en la sierra de Cuenca el alto pino, extendiendo los brazos, midió la tierra.

Baloro, que le quedaba solo, quiso vengar la muerte de tres amigos, y se le acercó tanto, que fiado en sus fuerzas, se abrazó con don Félix, seguro de imaginar que habría en el mundo quien igualase las suyas; pero engañó-

se de suerte, que levantándole D. Félix en alto, como Hércules al hijo de la Tierra, cuya victoria escribe Sófoeles, se le volvió á restituir, pero de manera apretado, que le faltaba, cuando llegó al suelo, gran parte del alma.

Mientras quería animarse Baloro, había ya tomado el alfanje D. Félix, y aunque como culebra se revolvía á unas y á otras partes, le hizo pedazos á cuchilladas, y le dejó como suele quedar en la sangrienta plaza á las manos del vulgo el fiero toro.

Luégo partió á ayudar al Rey con tanto ánimo y valor como si entonces comenzara la batalla; pero viéndole Zulema, y que á sus manos yacían sus cuatro valientes moros revueltos en su sangre, dijo en altas voces que se rendía, y usando Salarraez de grandeza de Rey, aunque era bárbaro, le perdonó la vida, tomándole solamente el alfanje y la adarga.

D. Félix quitó á los muertos las que por la campaña habían esparcido, y cogiendo el caballo de Mahamet, le ató una liga, y con estos despojos y grandes favores del Rey dió á su lado la vuelta á la ciudad, donde causó admiración el verlos, porque de la batalla no se había tenido noticia; que á saberse, apareciera sobre la caliente arena de aquel campo el anfiteatro de Roma.

Felicia, que lo había hechado de ménos, cuando supo el suceso, fué á buscarle, y con tiernos abrazos y grandes encarecimientos celebró su victoria.

Grandes partidos hacia Salarraez á D. Félix porque se quedase en Túnez á su servicio; pero conociendo, como discreto, que le tenía con disgusto el amor de la patria, solo quiso detenerle hasta celebrar sus bodas con la hermosa Fátima, en las cuales fué admirada su gentileza de toda aquella tierra, que como á prodigio de la naturaleza, venían á verle; ninguno jugó cañas con mayor gracia, ni hizo mayores pruebas de sus fuertes brazos.

Tratóse la partida, y procediendo el rey generosamente, le dió muchas riquezas, así de diamantes y perlas como de otras diversas piezas de plata y oro.

Lloraba Susana la partida de Mendoza, y despidiéndose della para partirse á España con D. Félix, le dijo que era mujer en secreto, con que en un instante la curó del mal de amor, como si fuera milagro.

Dió David agradeciendo la vida, á D. Félix un rico presente de telas, seda y joyas; Susana á Felicia un hilo de perlas de valor de setecientos escudos, porque eran netas, iguales y redondas, y con muchos abrazos y lágrimas se despidieron todos.

Salieron al mar, dejando la ciudad, que un tiempo fué tan famosa por Micipsa, que la pobló de griegos, aunque hoy debe de tener poco más de ocho mil fuegos, si bien conserva en las historias la fama de haber sido cabeza de la antigua Numidia, que cae entre la Libia y el Atlante, donde Cartago merece eterna memo-



sostener su candidatura por la reinscripción de Madrid en las próximas elecciones parciales.

Una apreciación nuestra bastante fundada, por lo visto, ha dado origen á que los reformistas liberales de la localidad se hayan valido de los periódicos noticieros, para asegurar que reina entre ellos un verdadero espíritu de unión y concordia. Esto podrá ser cierto, pero no lo es menos que la cuestión de jefatura ha de dar lugar á más de un disgusto entre los mismos reformistas, que saben de memoria que el Sr. Maestre, por ejemplo, no ha de resignarse á ceder el primer puesto á los que en esta localidad hace muy poco tiempo han venido á la vida política.

Según *El Correo* vuelven á ser pesimistas las noticias que del extranjero comunica el telégrafo, según puede colegirse por los despachos que publicamos más adelante. Sobre todo, si el canciller Sr. Giers saliese del gobierno por las razones que se indican, la noticia tendría indudable gravedad; pero tanto flujo y reflujo tienen las noticias sobre el estado de Europa y se fantasea tanto, que conviene á nuestro juicio, marchar con piés de plomo.

El martes recibió el señor ministro de la Gobernación un telegrama del gobernador de Barcelona, comunicando que todos los periódicos de aquella capital negaban el hecho de haber ultrajado la memoria de D. Alfonso XII en una mascarada en la villa de Gracia y que el *Diario de Avisos de Barcelona*, que fué el que se hizo eco del rumor, ha hecho constar que lo consignó por referencia, no porque le constara su exactitud.

En el Congreso se han leído también, por el ministerio de la Gobernación, gran número de telegramas y actas notariales de sociedades y particulares, tanto de Barcelona como de Gracia, negando el hecho en absoluto, y por último el siguiente telegrama:

«Presidente de la Audiencia al ministro.— El juez de instrucción me dice que de las diligencias practicadas, resulta totalmente inexacto lo referido á propósito de la mascarada de Gracia, según la totalidad de los testigos.»

De una entrevista que se dice ha tenido un corresponsal de *Le Temps* con el general López Domínguez, tomamos los siguientes conceptos que se atribuyen al general:

«El corresponsal dice que al ocuparse el general López Domínguez de la política española, ha manifestado la creencia de que la reina regente necesita agotar las soluciones liberales, aceptando ministerios formados por el señor Martos y por los izquierdistas antes de llamar á los conservadores.»

En opinión del general, si el partido conservador fuese llamado para sustituir en el poder al Sr. Sagasta, la regencia defraudaría las esperanzas que hicieron concebir las declaraciones hechas en favor de una política liberal, supuesto que la practicada por el Sr. Sagasta es semi-conservadora y no representa genuinamente al liberalismo.

La entrada de los conservadores en el poder tendría hoy, en concepto del general López Domínguez, un inconveniente gravísimo, pues contribuiría de una manera poderosa al crecimiento de los partidos republicanos y al desarrollo de los elementos revolucionarios.»

Semi-conservadora llama el general á la política que hace el gobierno que preside el señor Sagasta; pues cómo llamaremos nosotros á la que ha hecho y haría seguramente el señor Romero Robledo el día que fuera llamado por la corona á regir los destinos de este país? El Sr. Romero es hoy el jefe civil del partido reformista que dirige el general, y como

el país conoce sus procedimientos, bien podemos decir que la política que harían los reformistas en el poder sería conservadora pura ó acaso más reaccionaria.

### Ecos locales

En los días 26, 28, 29, 30 y 31 del mes actual, se verificará en el Negociado de minas de la Administración de Contribuciones y Rentas de esta capital, la tercera y última subasta de varios grupos de minas que radican en algunos pueblos de esta provincia.

Por la Autoridad civil de la provincia se ha indicado al Ayuntamiento la conveniencia de que en el más breve plazo posible, se habilite en la cárcel, un local que sirva de enfermería, con lo cual se evitará que los presos enfermos tengan que ser trasladados al hospital provincial, en cuyo establecimiento no pueden ser objeto de la indispensable vigilancia.

Hace tres días que se encuentra ligeramente indispuerto, nuestro muy querido amigo y paisano D. Eduardo Gironés Puerto, presidente de la Audiencia de Murcia.

Afortunadamente la indisposición que molesta al Sr. Gironés es de pequeña importancia y permite esperar en su rápido y completo restablecimiento como sinceramente lo deseamos.

Para anoche estaba anunciado el debut de nuestra paisana Srta. Doña Luisa Fons en el teatro Principal de Valencia, en la ópera *Los Hugonotes*.

Deseamos á nuestra distinguida paisana gran cosecha de aplausos.

A consecuencia de las noticias poco satisfactorias que se reciben de los mercados franceses, reina una calma angustiosa en los pueblos de esta provincia.

Solo alguna que otra operación sin importancia se realiza en Villena de 12 á 16 reales arroba, de 18 á 20 en Sax, y á 12 cántaro en Monóvar y Pinoso.

Los cosecheros con deseos de vender.

Por el Ministerio de la Gobernación se ha pedido á este Gobierno civil, una relación de todos los presos existentes en la cárcel de esta ciudad, con expresión de las penas á que fueron condenados, para disponer su inmediata conducción á los Establecimientos penales á que hayan sido destinados.

Los jueces del tribunal de oposiciones que se están verificando á las escuelas de niños vacantes en esta provincia, Sres. Andrés y Saquero, se han retirado, el primero por la imprescindible necesidad de hacer un viaje por un lamentable suceso de familia, y el segundo por encontrarse enfermo en cama, quedando el Tribunal formado por solo cuatro jueces de los siete que lo constituyen.

Tenemos entendido que la compañía del teatro Español tomará parte activa en la procesión cívica del 8 del presente mes, construyendo un arco de palmas y organizando una gran función teatral.

Para el beneficio en el Español, de la discreta niña doña Asunción Ronda, se estrenará un apropiado escrito expresamente para dicha niña, titulado *Ya tengo monólogo*.

La cacería con que el *Casino de cazadores* de esta capital trata de obsequiar al Sr. Valde-rama, socio honorario del mismo, tendrá lugar el próximo domingo en la bonita finca

príncipe, y como siempre estaban juntos, leyendo un día los amores de Lanzarote del Lago y la Reina de Ginebra, como él lo dice en su *Infierno*, en persona de la miserable dama:

«Y leyendo nosotros por deleite De Lanzarote la amorosa historia, Encendidos de amor, nos declaramos.»

Y el Petrarca hace memoria dellos en el capítulo III del *Triunfo del amor*, diciendo:

«Y los dos de Arimino que van juntos, Haciendo un triste y doloroso llanto.»

Porque fué el hermano que los mató Príncipe de Arimino

Fué muy bien recibido D. Félix en su patria, porque llegó á ella, después de muchos deseos rico, gallardo, galán y en lo mejor de sus años.

Llévese los ojos del vulgo, mayormente de los que tenían necesidad de su favor, porque con todos era liberal, de suerte que jamás llegó necesidad á sus oídos que saliese desconsolada; remediaba pobres, deshacía agravios, concertaba paces y no había en toda la ciudad quien para cosa que intentase le perdiese el respeto.

De la república de estudiantes era D. Félix tan adorado, que en versos latinos y castella

situada en nuestra huerta, propiedad de don Manuel Ruiz Carratalá, titulada *Orgegia*, no habiendo sido posible hacerla en la hacienda del Sr. Reus, situada en el término municipal de Elche, como se proyectó primeramente.

El presidente del indicado *Casino*, nuestro estimado amigo D. Arturo Salvetti, y los socios del mismo Sres. Alberola, Benet y Más, encargados de la organización de la fiesta, han visitado la expresada posesión, con objeto de preparar lo necesario.

El programa, según tenemos entendido, consistirá en una tirada de pichón y otra al blanco de gallina por la mañana, é iguales tiradas por la tarde.

En breve someterá á la consideración de las Cortes el señor ministro de Hacienda un proyecto para facilitar á los pueblos el pago de los atrasos al Tesoro. Se admitirán los títulos de las liminas intrasferibles en compensación de los atrasos, haciéndose en favor de los que paguen antes del 31 de diciembre próximo la rebaja del 50 por 100 si las deudas datan de antes de 1873-1874, y del 25 por 100 después de dicha fecha.

La Comisión provincial en sesión de ayer tomó los siguientes acuerdos: conceder la dote de 100 pesetas á las expósitas Timotea Tibi y Juana Játiva, por haber contraído matrimonio; aprobar las cuentas de las cárceles de este partido, correspondientes al finado febrero, presentadas por el alcaide de las mismas; informar al señor gobernador, respecto al recurso de alzada promovido por D. Antonio Abad contra un acuerdo del ayuntamiento de Pego, que le ordenó arrancarse unas puertas enclavadas en la calle del Mar, que como el asunto entraña una cuestión de derecho entre particulares, procede que entendiéndose de la misma los tribunales ordinarios; y por último resolvió varios incidentes de quintas.

Ha quedado encargado interinamente del Vice-Consulado de la República Argentina en esta plaza, el Sr. D. Jesús de la Quadra, Cónsul de la misma en Valencia.

Toda la prensa local, con motivo del último conato de fuga ocurrido en las cárceles de este partido, vuelve á decir por la millonésima vez, que el estado del edificio, además de ser ruinoso y mal acondicionado para el objeto á que se destina, es insalubre en sumo grado, y que por humanidad, por decoro y por el buen servicio del ramo, se hace indispensable el que se construya otro, que reúna las condiciones propias de los establecimientos penitenciarios.

Tan larga campaña en pró de un objeto de tanta importancia, no ha podido ser hasta el presente más infructuosa, pero confiamos en que esta vez ha de tomarse el asunto con verdadero interés, por cuanto el digno señor Gobernador civil de esta provincia ha podido convencerse por sus propios ojos del estado lamentable en que se encuentra dicho edificio, y confiamos que dado el celo que la expresada autoridad muestra por todo cuanto se relaciona con el bien de sus administrados, procurará por cuantos medios estén á su alcance, el activar el expediente, que con tal motivo se está tramitando.

Continúa el acto de las oposiciones á las escuelas de niños vacantes en esta provincia, habiéndose presentado varios ejercicios brillantes.

En los de ayer fueron reprobados tres opositores, quedando en la actualidad solo 26 de los 52 que se presentaron á las oposiciones.

Parece que se ván confirmando los rumores de que dentro de poco funcionará en el teatro Principal, la compañía de ópera que en la actualidad está actuando en el de Valencia, y en la que figuran artistas tan notables como la

nos celebraban á porfía sus acciones, y con tan apasionado afecto, quasi alguna vez corría en fiesta pública, decían todos á voces: «¡Viva D. Félix!» y era tenido por envidioso el que faltaba á esta voz común por circunspecto que fuese.

Era valiente justador, y de suerte firme y cierto, que no había hombre que midiese con él las armas en la Tela.

Armábase muchas veces de piezas tan pesadas, que no las podían mover las fuerzas de dos hombres, y echándose con ellas en el suelo, se levantaba de un salto con ligereza increíble.

Buscaba caballos desbocados y que nadie quisiese subir sobre ellos, y en éstos se ponía, y los domaba y sujetaba con la fortaleza de las piernas, de tal manera, que parecía que le temblaban, y trasudados y encogidos, se le rendían; jugaba dos espadas y dos mazas con notable gallardía y destreza, y en medio desta fiereza y valentía, escribía y hablaba tiernamente.

Descuidado de la fuerza y violencia de amor D. Félix, y seguro de la fortuna en su patria, el que tan fuerte había nacido y tanta libertad profesaba, se rindió á un niño, pero niño tan antiguo, que no se llevan él y el tiempo dos horas en tantos años.

¡Qué bien pintó Alcito su fortaleza, ó ya enfrenando leones: ó ya rompiendo rayos!

Sra. Cepeda, nuestra linda paisana Srta. Fons y los Sres. Blancherd, Methelio y Morales.

El proyecto es abrir un abono de veinte funciones.

Mucho nos alegraríamos de que se llevara á efecto, porque la época actual no es para pasear por las noches y con no tener espectáculo la gente se aburre de lo lindo.

Ayer tuvimos el gusto de saludar á nuestro distinguido amigo particular D. Julián Pérez, que llegó en el tren-correo procedente de Madrid, saliendo por la tarde para la ciudad de Elche, con objeto de arreglar la cuestión tan importante para aquella población sobre la limpia ó monda de Carrizales, de cuyos estensos y riquísimos terrenos es el señor directo.

Según tenemos entendido, el Sr. Saquero no piensa dejar su plaza de maestro de la Escuela Normal de esta capital, á pesar de haber sido ascendido á la de la Coruña.

La razón que ha decidido á nuestro amigo á permanecer aquí es el peligro que ofrecería á su salud, ya algo quebrantada, el clima de la Coruña tan diferente del de estas zonas meridionales, donde el Sr. Saquero ha nacido y vivido constantemente.

### Ecos de los pueblos

Por doña María de la Concepción Más y Ferrándiz natural de Crevillente, se ha solicitado de la Diputación provincial una subvención para atender á los gastos de sus estudios en el canto y pasar á Italia á perfeccionarse en el mismo.

Ha sido declarado cesante el peatón de la correspondencia de Cocentaina á Balones y otros puntos, D. Francisco Palaci Sánchez y nombrado en su lugar D. Vicente Genis Iborra.

Según los periódicos de Alcoy, las cocinas económicas instaladas por cuenta de aquél ayuntamiento, están dando los más satisfactorios resultados, habiendo sido recibidas con tanta aceptación, que ha sido preciso aumentar las raciones hasta un número mucho mayor del que había sido calculado para el consumo diario.

Las cocinas á que nos referimos han venido á hacer más llevadera la situación difícil que atraviesan las clases jornaleras de la ciudad de Alcoy y del municipio, digno de todo elogio, por haber llevado á la práctica un pensamiento que tan beneficiosos resultados ha producido.

El día 15 del actual, á las once horas de la mañana, se verificará ante el señor Alcalde de Jijona, la tercera subasta pública para la enajenación del aprovechamiento de los pastos de los montes de propios de aquél término.

Con motivo del último temporal de lluvias ha crecido algún tanto el nivel ordinario del río Segura, habiéndose abrigado en Murcia el temor de que se desbordase el Guadalentín.

Por fortuna los partes y noticias transmitidos por las autoridades de los pueblos ribereños son completamente tranquilizadores. El día 6 del corriente empezará en aquella capital el corte aguas en las acequias que la cruzan.

Han terminado en la Catedral de Orihuela los ejercicios de oposición para proveer la plaza de tenor vacante en aquella capilla. Algunos de los opositores se retiraron voluntariamente después del ejercicio del canto llano.

También han empezado los ejercicios para cubrir una plaza de segundo organista, vacante en aquella iglesia catedral.

«De los aligeros rayos Rompe el amor el rigor, Porque es más fuerte el amor.»

Era Isbella gentilísima dama, y hermana de un valiente caballero, que se llamaba Leonardo, de lo más noble de aquella ciudad, y aun de España.

Guardábase D. Félix de ser entendido, y gobernando su secreto con prudencia, conquistó honestamente su voluntad para merecerla en casamiento, no se alargando á más que hablar con los ojos, y con ocasión de otras damas de su calle darle algunas músicas, entre las cuales una noche cantaron así: porque vuestra merced descansen de tan prolija prosa en la diferencia de los versos:

«En estos verdes campos Que Manzanares riega Con agua de mis ojos, Que suya no la lleva; En estas soledades, Donde á mis dulces penas Ayudan ruisiñores Con amorosas quejas; Entre las secas ramas Desta bárbara selva, Que há mucho que le falta Su amada primavera, Y sólo un ciprés crece, Por árbol de tristeza,



Del 21 al 27 de febrero se han verificado en la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Elche, las siguientes operaciones:

En la sección de préstamos 13 y 8 con garantía personal por 5.246 pesetas y 7 desembolsos y 6 reembolsos por préstamos con garantía personal por 4.005; y en la sección de ahorros 44 impositivos por 3.099 y 5 reintegros por 698'99.

El día 1.º del actual fué capturado por la guardia civil del puesto de Denia, José Noquera, autor de las heridas graves que sufrió su convecino Luis Bernabeu, en la noche del 14 de febrero último.

Ha sido nombrado ayudante de la cárcel de Alcoy, con el carácter de provisional, don Vicente Cerdá.

Ha fondeado en Jábea con cargamento de trigo, la polacra griega *Clefiemne* con averías a causa del mal tiempo.

En vista de la resultancia del expediente instruido al efecto, el señor Gobernador civil ha suspendido al Ayuntamiento de Catral, formado por conservadores, nombrando interinamente para sustituirlos á ex-concejales pertenecientes al partido liberal.

Correo de Madrid

CARTA POLÍTICA

Madrid 2 de marzo de 1887.

Señor Director de EL LIBERAL.

Muy señor mío y amigo: El asunto obligado de las conversaciones en todos los círculos políticos, ha sido hoy el incidente ocurrido anoche en la calle del Arenal en el momento que S. M. la Reina Regente regresaba á Palacio, hecho que reducido á sus verdaderos límites no tiene más importancia que aquella de que le ha podido revestir la forma en que se ha realizado. S. M. la Reina había estado á visitar la Tienda-Asilo establecida en la escuela de veterinaria y regresaba á Palacio, ocupando un carruaje en el que era acompañada por su camarera mayor, señora duquesa de Medina de las Torres y por el duque de Medina Sidonia. En momento en que el carruaje que marchaba al trote largo abandonaba la calle del Arenal para entrar en la de Carlos III, un sugeto embocado en su capa lanzó sobre aquél un papel arrollado en forma de pelota y que según todas las probabilidades no era otra cosa que un memorial. Este cayó al suelo y el sugeto desapareció rápidamente, después de recogerlo, temiendo sin duda que su acción fuese interpretada en otra forma.

La Reina llegó á Palacio completamente tranquila, y del reconocimiento que el Gobernador civil hizo practicar en el carruaje, resultó la plena convicción de que el objeto lanzado no podría ser otra cosa que un papel, puesto que no había dejado huella alguna. Este mismo convencimiento fué llevado al ánimo de los Sres. Sagasta y León y Castillo por las manifestaciones claras y precisas, tanto de la Regente, como de las personas que la acompañaban. En todas partes se contiene en aceptar como indiscutible esta explicación, tanto más cuanto que nadie puede creer en la posibilidad de un atentado, cuyo solo intento sería juzgado con severidad é indignación por toda persona honrada y bien nacida. Con motivo de este incidente, es considerable el número de señoras y hombres políticos de todos los partidos, que han acudido á ofrecer sus respetos á la Reina Regente.

El elocuente y bien meditado discurso, pronunciado en el Senado por el Ministro de Fomento Sr. Navarro y Rodrigo, al contestar á la interpelación del Sr. Magaz, ha sido objeto de generales elogios. El Sr. Navarro y Rodrigo ha hecho una calurosa defensa de los actos de su antecesor Sr. Montero Rios, demostrando al Sr. Magaz que aquél no había hecho otra cosa que sustituir por un Real Decreto, los efectos de otras. hecho que no puede presentar en manera alguna los caracteres de arbitrario, conque había sido calificado por el interpelante. La mayoría ha escuchado con verdadera complacencia, las espontáneas manifestaciones del Sr. Ministro de Fomento.

A pesar de lo mucho que se ha hablado acerca del propósito que el Sr. Romero Robledo tenía de esplanar una interpelación acerca de la inmunidad del diputado, es opinión general que desistirá de su propósito, toda vez que se trata de un asunto en el que toda discusión resultaría ociosa, después de las frases pronunciadas en el Congreso por el Ministro de la Gobernación Sr. León y Castillo.

Ha sido bastante comentada la conferencia entre los señores Moret y brigadier Mariné. Este gestiona su pase á la sección de reserva, al que cree tener derecho, y al mismo tiempo ha hecho al ministro de Estado, indicaciones inspiradas en el deseo de mejorar y aliviar dentro de los límites de lo posible, la situación realmente aflictiva que en la actualidad atraviesan en el extranjero los emigrados españoles. El Sr. Moret, ofreció al brigadier Mariné interesarse por la suerte de aquéllos y poner el asunto á la deliberación y estudio de sus compañeros de gabinete.

Confirmando las noticias recibidas durante estos últimos días, tanto de origen particular como de carácter oficial, el presidente del Congreso, Sr. Márto, ha recibido telegramas de Barcelona, de los cuales ha facilitado copia á la prensa, y acaban de demostrar de la manera más evidente la completa carencia de fundamento de la denuncia formulada por el Sr. Romero Robledo, acerca de hechos que se suponía ocurridos en la villa de Gracia y que ya queda fuera de toda duda que han sido realizados.

Suyo afectísimo,

R. CÁMARA.

Telegramas

La insurrección de Bulgaria

Londres 2.—Los periódicos ingleses, ocupándose de la insurrección militar de Bulgaria dicen que ésta puede dar lugar á graves conflictos europeos.

Si el pronunciamiento de Silistria no es sofocado prontamente, a situación europea será muy grave.

Sofia 1.º.—El representante del sultan Riza-Bey Grekoff, se encuentra en esta ciudad.

Gaukeff permanecerá en Filipópolis. A consecuencia de la insurrección militar de Silistria, ha sido declarado en estado de sitio aquél departamento.

La misma medida se ha adoptado respecto de otros ribereños del Danubio, en virtud de la agitación revolucionaria que domina en ellos.

Reina mucha alarma porque se tienen fundados motivos para sospechar que el movimiento de Silistria obedece á trabajos exteriores.

De aquí y allí

El bacalao de la costa del Sahara

El subido valor que tienen las costas occidentales del Africa como región pescadora, hállase confirmado una vez más por el informe que sobre las mismas acaba de presentar al ministro de Comercio de Italia el profesor Enrico Stassano, al regresar de una expedición al Africa.

Cree dicho señor que las pesquerías de bacalao de los expresados mares africanos, superan á las de Terranova en la cantidad y calidad de sus peces y á la mayor parte de las pesquerías del mundo, en lo de ofrecer menos peligro á la navegación.

Allá por los años de 1746 declaró ya el inglés mister George Glass, en su libro titulado «Descripción de las islas Canarias,» que «el bacalao que se cria en el litoral del Sahara es superior al de los bancos de Terranova. Extraña cosa—decía el autor—que los españoles deseen compartir con los ingleses las pesquerías de Terranova, cuando las tienen mejores á sus puertas. Y digo mejores, porque las condiciones de clima y otras concurren para hacer de ellas las mejores pesquerías del Universo.»

Opinión que confirmó hace cuarenta años el sabio Berthelot, secretario de la Sociedad Geográfica francesa, haciendo notar sin embargo, que lo que mister Glass tomaba por bacalao, no era tal, sino la cherna (*Serranos caninos*) que es pescado mas fino y exquisito.

La oposición del jerife de Marruecos y la hostilidad de los kábilas del desierto han sido causas poderosas para impedir que esas pesquerías fuesen explotadas como merecen. A los españoles, que más derecho que nación alguna tienen á la explotación de tan ricos venenos, interéales sobre manera no echar en saco roto la noticia que leemos en un periódico, acerca de haber permitido dicho jerife el establecimiento de pesquerías italianas en aquellas costas.

Hilas de madera

Muy conveniente para usadas en campamentos militares y hospitales son las hilas obtenidas de las virtudes es decir, fibras desfilachadas y mezcladas, que vienen á reemplazar á las hilas de trapos, que tienen el inconveniente de retener microbios y gérmenes de infección.

La madera de abeto es la que parece prestarse mejor para la preparación de las hilas nuevas, las cuales pueden mezclarse con un quinto de las hilas ordinarias.

Seda americana

Entre la multitud de prodigiosas maravillosas que se van descubriendo en América, está llamando extraordinariamente la atención una nueva seda segregada por un gusano descubierta en las selvas de la República de San Salvador.

Parece ser que el árbol de cuya hoja se alimenta el gusano, que subsiste en toda la cordillera de la América Central, lleva el nombre de *Tecoma Sideroxybun*, que es una especie de jazmin muy abundante en aquel territorio.

Los gusanos son de 25 á 70 centímetros de largo, pero, por regla general son de medio metro de longitud. Examinada al microscopio la seda que producen, se manifiesta brillante y cicolor blanca y no tiene goma, si bien se nota como recubierta de una sustancia

algo gomosa y de color ligeramente amarillento.

La noticia ha producido gran sensación en todo el nuevo continente y en particular en Méjico, en la colonia que se funda con motivo de la apertura del istmo de Suez y en los Estados-Unidos del Sur, en cuyas regiones se están haciendo plantaciones del árbol citado para establecer en grande escala la nueva explotación de que hemos hecho mérito.

Electricidad para todo

Solo nos faltaba que la electricidad hiciese las labores domésticas.

Este problema está resuelto según aparece de un interesante trabajo que leyó Mr. Schuyler S. Wheeler ante el Instituto americano de ingenieros eléctricos.

Este ha probado prácticamente como aplicada la misma corriente eléctrica que suministra la luz á motores á proposito puede hacer funcionar máquinas de coser, elevadores de pocas dimensiones y un gran número de aparatos de uso doméstico ó empleados en distintas profesiones.

1.900 millones de reales

La Gran Bretaña, libre-cambis a por excelencia, es sin embargo la nación de Europa que recauda más por derechos de Aduana, pues en 1884 Francia cobró por ese concepto 9 millones de libras esterlinas, Rusia cerca de 3 y Alemania 9, al paso que las aduanas de Inglaterra le dieron más de 19 millones de libras en aquél año.

Conservación de ramos

Una revista de Londres publica la siguiente receta para conservar largo tiempo lozanos los ramos de flores.

Se toma el ramo, se rocía un poco con agua fresca y se le coloca en una jardinera ó jarra que contenga agua de jabón, la cual nutre los tallos y conserva las flores tan lozanas como si estuvieran recién cogidas de la planta.

Todas las mañanas debe sacarse el ramo del agua de jabón, y tenerle vuelto de 100 á 120 segundos. Después se rocía con agua fresca y se coloca de nuevo en el agua de jabón, que se deberá renovar de tres en tres días.

Con este procedimiento puede conservarse el manojó de flores fresco y lozano, como el primer día, por espacio de un mes, y por más tiempo aún en un estado pasadero.

Nuevo gas

Las virtudes y demás desperdicios obtenidos en la fabricación de tapones y objetos de corcho proporcionan, cuando se les destila en vasos cerrados, un gas más brillante que el de la hulla, y que tiene la ventaja de no producir las emanaciones sulfurosas que de este último se desprenden, lo cual es una ventaja para la conservación de las pinturas y dorados de nuestras habitaciones.

La ciudad de Nerac estuvo alumbrada bastante tiempo por medio de ese gas. Atendida la pureza y la densidad del gas en cuestión quizás daría excelentes resultados aplicados á la elevación de los globos aereostáticos.

Sección comercial

MOVIMIENTO DEL PUERTO

EMBARCACIONES LLEGADAS HASTA LAS CUATRO DE LA TARDE DE AYER

Ninguna.

DESPACHADAS.

Laud San José, p. Soler, para Aguilas con efectos.

Vapor Luis de Cuadra, c. Martín, para Sevilla con idem.

Idem noruego Svillum, c. Sorsen, para Valencia con idem.

Maderas

DEL NORTE DE EUROPA

CARLOS ANTONIO TALAVERA, ESPLANADA, NÚMERO 16, 1.º

Tiene el honor de manifestar, que el cargamento de madera á que ha ía referencia en su anuncio anterior, se halla en el puerto. 12

Teneduría de libros por partida doble, método Gallur, se halla de venta en las librerías de los señores Carratalá, Martínez sucesor de Gosart y Reus, por 5 pesetas ejemplar.

Para los señores libreros de la capital y demás puntos de España se hará una rebaja para su comisión dirigiéndose á su propietaria D.ª Asuncion Carratalá, calle del Cid, núm. 8.

VENTA

Se vende el teatro de Torrevieja y una casa contigua de dos pisos, propiedad de doña Regina Torregrosa, viuda de Sánchez.

Para más detalles, dirigirse á dicha señora en aquél pueblo.

VAPOR HISPANIA

Saldrá de este puerto para el de Rouen y Paris, el 5 del corriente: admitiendo carga.

Para fletes dirigirse á los señores Raymundo y compañía, Puerta del muelle.

Cambios

Cotización del día de ayer

	Fechas	Papel	Dinero	Obs.
Londres	90 d.			
Paris	8 d.v.	4'93 1/2		
Mar. Cette		4'94		
Havre		4'94		
Madrid				
Barcelona				
Cádiz			114	
Málaga			114	
Sevilla			114	
Valencia				
Murcia				
Orihuela				
Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.				

Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer.

Barómetro	770'89
Termómetro	12'8
Viento	N. E. Viento.
Atmósfera	Nubes.
Mar	Rizado.
Temperatura máxima del aire á la sombra	17'2
Idem mínima durante la noche	8'4
Irradiación nocturna	3'3
Evaporación en milímetros	2'14
Lluvia	

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—San Casimiro.  
SANTO DE MAÑANA.—San Nicolás.

CULTOS

En San Nicolás, al terminar la conventual y horas canónicas, será la misa de feria cantada con sermón que dirá el señor Canónigo D. José María Mirete.

En San Francisco, á las cinco, habrá ejercicios solemnes de Via Crucis, terminando con el Miserere cantado.

En todas las demás Iglesias, al anocheecer, se rezará el Santo Rosario, siendo á continuación los ejercicios de Cuaresma.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 3 (1 t.)—Dícese que será relevado el capitán general de Cuba.

En la terrible explosión ocurrida en las minas de Santa Etienne han resultado 64 víctimas.

Se reciben graves noticias de Bulgaria. Madrid 3 (2 t.)—Ha sido robada la secretaria del arzobispado de Valencia.

Han ocurrido algunos casos de cólera en Sicilia.

Se ha reunido el Consejo de ministros. Se ignora aun el autor del supuesto atentado.

Madrid 3 (2'15 t.)—Mañana empezará en el Senado la discusión del proyecto de arriendo de Tabacos.

En Consejo presidido por la Regente se han ocupado los ministros de los presupuestos, del incidente parlamentario provocado por Romero y de política europea.

Romero Robledo insiste en apoyar sus declaraciones acerca de la mascarada de Gracia.

TELEGRAMAS DEL CASINO

Madrid 3 (6,15 t.)—Discurso apertura del Reichstag pacífico.  
Prensa inglesa violenta contra Rusia.  
Nuevas sublevaciones Bulgaria.  
Bolsa 64'10.

SERVICIO TELEGRÁFICO DE «EL LIBERAL»

Madrid 4 (1,45 m.)—Encargádose Montero y Alonso, redacción fórmula hermanen ambas tendencias delitos imprenta.  
Terminada insurrección búlgara.

Alicante

EST. TIP. DE ANTONIO REUS

JORGE JUAN, 11 Y 13



# SECCION DE ANUNCIOS

## Denticina infalible

del PALACIO-LABORATORIO de P. F. IZQUIERDO, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la infalibilidad específica, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor Fernández Izquierdo la remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencanija, los robustece, les quita la alferecía, los accidentes de la dentición penosa, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid. Alicante, Soler y todas las principales boticas.

## GRAN ESTABLECIMIENTO DE PAÑOS

DE

## TOMÁS MARÍA PÉREZ

MAYOR, 12, ALICANTE

Altas novedades para caballeros y señoras

En este conocido y acreditado establecimiento, se ha recibido el más extenso y completo surtido en géneros de novedad que jamás se ha conocido en esta capital.

Las importantes partidas de géneros que esta casa compra, especialmente en el ramo de pañería, le permite competir en precios con las primeras fábricas. Así lo acreditan los muchísimos vendedores y el público en general, que reconociendo positivas ventajas, vienen á surtirse en ella.

Los precios á que se venden en esta casa los ricos trajes de gran novedad, tanto ingleses como de Sabadell, asusta á los verdaderos inteligentes, por su gran baratura.

De géneros para gabanes, tricots y estambre, tupelines negros y castores, hay cuanto pueda desearse á precios ventajosísimos.

En paños para capa tiene esta casa depósito por cuenta de uno de los mejores fabricantes, siendo sus precios exactamente iguales á los que aquél tiene establecidos en fábrica.

Se han recibido también gran surtido de ricas telas de alta novedad para abrigos de señora, lanas de todas clases para vestidos, astracanes y felpas de seda para adornos y cuantos géneros puedan desearse para la presente temporada, entre ellos un abundante surtido en alfombras de todas clases.

## Magnesiano doble efervescente

Nuestro popular y muy acreditado Magnesiano, es eficazísimo para favorecer las digestiones, corregir las acideces del estómago, calmar los dolores gastrálgicos, neutralizar los efectos de vómito y desvanecer los vahidos, flatos, náuseas y dolores de cabeza.

Aparte de las citadas propiedades curativas, reúne nuestro popular «Magnesiano» otras condiciones de bondad y superioridad que se arrojan en su grato y fino sabor, en su muy pronunciada efervescencia, en su inalterable conservación, y en sus vistosas y elegantes formas de presentación.

Además: la popularidad y el grande crédito de nuestro «Magnesiano», se hallan justificados por miles de frascos que en el curso de un solo año, salen de nuestra casa, tanto para atender á las frecuentes demandas de nuestros clientes y favorecedores, como para cumplimentar órdenes de pedidos, procedentes de diversos puntos de España, en cuyas localidades se ha dado á conocer.

Precio: 1 y 2 pesetas frasco.

FARMACIA DE BELLIDO: PLAZA DE ISABEL II

Recompensa de 16,600 fcos.—Medallas de Oro.

## QUINA LAROCHE

ELIXIR-VINOSO

El Quina-Laroche no es una preparación vulgar, sino el resultado de constantes estudios y de muy serios trabajos, los cuales han valido á su autor las mas altas recompensas.

Agotar por vehiculos variados y aparatos especiales, la totalidad de los principios de las tres mejores clases de Quina (principios que se completan tan utilmente los unos por los otros) y hacer así un Elixir Vinoso muy agradable hasta para los mas delicados.

Tal es el secreto de la superioridad bien afirmada del Quina Laroche en varios hospitales de Francia y del extranjero, por haber facilitado la cura de las Afecciones del Estómago, de la Falta de Apetito, de la Anemia, de las Fiebres, de las Convalecencias demasiado lentas, etc., como lo comprueban numerosas publicaciones científicas.

Paris, 22 & 19, rue Drouot, y en todas las Farmacias de esta localidad.

CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

DE

## MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

MADRID.—ESCORIAL

26 medallas de premio.

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas.

Venta en el año 1885, 4 000 000 de paquetes de Chocolate.

Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos.

Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

## Almacenes de hierro y ferretería

DE

## HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

## LA BROMA

Único punto de venta en Alicante, Angeles, 14, tipografía de Vicente Botella.

Número corriente y número extraordinario.

Depósito de aleluyas y santos iluminados.

## NOCHE-BUENA.

Lectura en verso para los niños, por don Juan Vila y Blanco.—Tercera edición. Con licencia del Ordinario.

Forman este opúsculo 128 páginas en 32.º, que comprenden: A los niños (dedicatoria).—Algunas palabras en prosa (prólogo).—La Noche-Buena: romances (siete).—Canto de honor.—Ofrendas.—Cantares.—Alabanzas al Niño-Dios.—A María.—A José.—Representación de un Nacimiento (Portal de Belen): romances (tres).—Notas.—Índice.

Precio de un ejemplar: Veinticinco céntimos de peseta (un real de vellón).

Punto de venta: Alicante, Angeles, 4 y 6, principal.

Nota.—Los pedidos para fuera no se servirán menos de veinte ejemplares, siendo franco el porte.

FABRICA DE ESPEJOS

## DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobre de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

## LA EQUITATIVA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Sucursal en España.

Delegado en esta provincia, D. Ricardo Soto, Teatinos, 8, Escritorio.

CASA DE COMISIÓN

## CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS

J. MALUENDA VICENC

EN ALICANTE

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «cyprien Fabre y compañía de Marsella», se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cete, Marsella, París y otros puntos de Francia.

## Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Con tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se vé más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, estados, esquelas mortuorias, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Jorge Juan, 11 y 13

## COLEGIO DE SAN JOSÉ

Calle de Bailén, núm. 15, Alicante

DIRECTOR: DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS  
Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, dibujo y música.

Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes, externos de primera y segunda enseñanza.

Para más detalles dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

## NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!

POR MEDIO DE EL

Elixir Dentifrico

DE LOS

## RR.PP. BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Gironde)

Prior Dom MAGUELONNE

2 MEDALLAS DE ORO

Bruselas 1880 Londres 1884

LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO POR EL PRIOR

EN 1373 Pedro BOURSAUD

El empleo cotidiano del Elixir

Dentifrico de los RR.PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en

el agua, cura y evita la carie fortalece

las encías rindien do á los dientes un

blanco perfecto.

Es un verdadero servicio rendido á nuestros lec-

tores señalándose esta antiquísima y útil preparacion

como el mejor curativo y único preservativo

de las Afecciones dentarias.

Casa fundada en 1807

Agente General: SEGUIN BORDEAUX

Deposito en todas las Farmacias y Perf. de Francia. Extranjero.



## JARABE DE BREA SOLUBLE

DOSIFICADO POR

DON CARLOS JOSE BELLIDO

El Jarabe de Brea ó Alquitrán soluble de Noruega, es una excelente preparación comparable en sus efectos y propiedades á nuestro conocido y celebrado LICOR DE BREA, del que tan preciosos y seguros resultados han obtenido los señores Médicos que lo han prescrito y los particulares que lo han usado.

El Jarabe de Brea se halla perfectamente indicado en todos los casos de resfriados, bronquitis, toses pertinaces, afecciones asmáticas, catarros del pulmón y de la vejiga, irriaciones del pecho, dolores de garganta y afecciones en general del aparato respiratorio.

Dosis.—De dos á cuatro cucharadas regulares repartidas entre el día, puro ó desleídas en agua.

Los niños dos ó tres cucharaditas al día, de las de café.

Precio ocho reales frasco

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II

TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

## PILDORAS AMERICANAS DEL DR. GABEA

CAJA CON 40 PILDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

## EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escritos por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes, 1.75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5.75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de Calatrava número 7, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.